

Directora: Mercè Prats

Jefa de redacción: Mónica Rebollo
m.rebollo@elsevier.com

Colaboradores: E. Alía, J. Amado, F. Antoñanzas, L. Azcona, J. Benedi, J. Demestre, J. del Arco, L. Flores, E. Granda, M. Pérez, M. Piera, L. Puig, J. M. Reol, J. Rovira, J. Sebastián, D. Sesé, S. Suárez.

Consejo asesor: C. Calleja, P. Capilla, L. de la Fuente, J. García, A. López, M. Losa, J. M. Marcet, D. Roig, M. T. Rosell, J. M. Salas, P. Saz, A. Suriol, J. Vélez.



ELSEVIER
DOYMA

Travesera de Gracia, 17-21. 08021 Barcelona
Tel. 932 00 07 11. Fax: 932 09 11 36
Correo electrónico: m.rebollo@elsevier.com

PUBLICIDAD

Directora de ventas área farmacia: Cristina Zanetti

Publicidad Barcelona: Cristina Zanetti

Travesera de Gracia, 17-21. 08021 Barcelona
Tel. 932 00 07 11. Fax: 932 09 11 36
Correo electrónico: c.zanetti@elsevier.com

Publicidad Madrid: Laura Delgado

Infanta Mercedes, 90. 28020 Madrid
Tel. 914 02 12 12. Fax: 914 02 09 54
Correo electrónico: l.delgado@elsevier.com

Diseño y diagramación: José Luis Carbonell

Suscripciones y Atención al Cliente:

Elsevier España, S.L.

Travesera de Gracia, 17-21
08021 Barcelona
Tel. 902 88 87 40

Correo electrónico: suscripciones@elsevier.com

Tarifas suscripción anual:

Profesional (papel + on line): 83,80 euros (IVA incluido)
Profesional sólo on line: 69,81 euros (IVA incluido)
Instituciones: 212,15 euros (IVA incluido)

Protección de datos: Elsevier Doyma, S.L. declara cumplir lo dispuesto por la Ley Orgánica 15/1999, de 13 de diciembre, de Protección de Datos de Carácter Personal.

Distribución: Formato 3, Servicio de Marketing, S.A.

Revista mensual de farmacia

ISSN: 0213-9324

Miembro de la Asociación Española de Prensa Profesional (APP)

Sección española de la Federación Internacional de la Prensa Periódica (FIPP)

Impresión: Litografía Rosés, S.A.

Depósito legal: B-14.216-87

© 2009 Elsevier España, S.L.

Reservados todos los derechos

Se prohíbe la reproducción total o parcial por ningún medio, electrónico o mecánico, incluyendo fotocopias, grabados o cualquier otro sistema, de los artículos aparecidos en este número sin la autorización expresa por escrito del titular del copyright.

ELSEVIER ESPAÑA, a los efectos previstos en el artículo 32.1 párrafo segundo del vigente TRLPI, se opone de forma expresa al uso parcial o total de las páginas de farmacia profesional con el propósito de elaborar resúmenes de prensa con fines comerciales. Cualquier forma de reproducción, distribución, comunicación pública o transformación de esta obra sólo puede ser realizada con la autorización de sus titulares, salvo excepción prevista por la ley. Dirijase a CEDRO (Centro Español de Derechos Reprográficos, www.cedro.org) si necesita fotocopiar o escanear algún fragmento de esta obra.

En todos los trabajos publicados por farmacia profesional aparece el nombre del autor o autores y su identidad claramente identificada. Éstos representan la opinión de sus autores y farmacia profesional no se responsabiliza de los criterios que en ellos se exponen.

Control voluntario de difusión realizado por

Batalla campal

Desde primeros de año estoy batallando para minimizar el efecto negativo que van a tener en la economía de mi oficina de farmacia la bajada gradual de precios de los medicamentos, que acaba de entrar en vigor el pasado 1 de marzo, y la bajada de precios de los nuevos conjuntos homogéneos (orden SCO 3802 DE 2008) aprobada el año pasado y que comenzará a aplicarse a partir del 1 de mayo. Tengo la percepción de estar inmersa en una batalla campal en la que recibo palos por todas partes y no encuentro una salida.

En demasiadas ocasiones me siento incomprendida, infravalorada y expresada. Incomprendida, porque, si oso quejarme, la respuesta es, sistemáticamente: «Y tú de qué te quejas, si las farmacias siguen siendo rentables...». Y la administración piensa lo mismo.

Infravalorada, porque los médicos (la mayoría) me consideran todavía una tendera, que no tiene ni idea de farmacología y que cuando sugiero un cambio de dosis, de fármaco, o de forma farmacéutica lo hago para fastidiarles. Si cometo algún error al dispensar una receta (un tamaño de envase incorrecto, el olvido de un CIP, etc.) suenan todas las alarmas y me siento como si hubiera cometido el mayor delito en que un profesional de la salud pueda incurrir («¡a por ella, se olvidó el CIP, hay que castigarla!»).

Y exprimida, porque yo, una simple mortal, tengo que poder hacer de todo para, entre otras cosas, facilitar la labor a todos aquellos que no me valoran ni me comprenden, haciendo por ellos cada día más, a cambio de cada día menos. La receta electrónica, por ejemplo, tiene cosas buenas para el sistema y para los ciudadanos, pero siento que el peso de todo el trabajo que entraña también recaerá en mis espaldas y empiezo a estar cansada.

Menos mal que mis clientes me apoyan y día a día recibo muestras que dan fe de ello. Por otro lado, de vez en cuando también consigo que un médico me escuche y me entienda, hablo con él de tú a tú, y esos momentos me reconfortan. Por eso admiro enormemente a todos los compañeros anónimos que llevan mucho tiempo batallando para que la profesión farmacéutica ocupe el lugar que merece junto al resto de las vinculadas al mundo de la salud.

Espero poder compartir con ellos estas y otras cavilaciones, aprovechando la novena edición de Infarma, Congreso Europeo de Oficina de Farmacia y Salón de Especialidades Farmacéuticas y Parafarmacia, que se celebrará en Barcelona del 11 al 13 de marzo.

Nos vemos.

MERCÈ PRATS
Directora

